2024-03-23

## Comerciantes ambulantes del Centro Histórico arropan a Xóchitl Gálvez y a Taboada

Autor: Andro Aguilar Género: Nota Informativa

https://www.animalpolitico.com/elecciones-2024/presidencia/xochitl-galvez-ambulantes-taboada-centro-historico

Dos personas de origen haitiano esperan la llegada de Xóchitl Gálvez y Santiago Taboada, previo a su mitin en el Centro Histórico de la Ciudad de México. Los extranjeros no saben quiénes son los políticos por venir ni conocen sus propuestas. Tampoco podrían votar por ellos, pero suponen que son "buenos", dice uno de ellos llamado Jean, con una sonrisa.

Jean y su compañero aguardan de pie a unos metros de la Plaza Santo Domingo. A su lado, otras personas portan cartulinas amarillas con las leyendas de apoyo a la candidata presidencial y al aspirante a la Jefatura de Gobierno de la coalición Fuerza y Corazón por México. Los cartelones están firmados por "Los aferrados", un grupo de 300 comerciantes ambulantes del Centro Histórico.

Algunos de esos comerciantes, como Jean y su compañero haitiano, portan además un banderín que dice "ProDiana. Movimiento social por una vida de calidad", la asociación civil que fundó Diana Sánchez Barrios, integrante de la familia que controla el comercio ambulante en la zona desde hace décadas.

El joven haitiano explica que llegó desde hace cinco meses a México. No le desagrada quedarse en este país pero su intención inicial ha sido ir a Estados Unidos y su trámite está en proceso. Mientras tanto, trabaja en un puesto de fruta con una persona conocida como "Guarín", quien le dijo que como él no podía asistir al mitin proselitista, Jean tenía que ir en su lugar.

Los dos haitianos están rodeados por cientos de comerciantes convocados para recibir a la candidata presidencial y a Santiago Taboada.

En un pasillo paralelo por donde ingresa Xóchitl Gálvez, un grupo de trabajadoras de la "Plaza de los lentes", especializada en ópticas, pregunta si ya viene la candidata. Tienen la encomienda de soltar papelitos color rosa a su llegada. Este viernes, explica una de ellas, terminaron una hora antes sus labores en la plaza comercial y tuvieron que trasladarse a la plaza Santo Domingo.

Es la cuarta ocasión que Xóchitl Gálvez y Taboada hacen campaña juntos en la capital. Aunque la mayoría de los asistentes reconoce a Taboada, le aplauden más a Xóchitl Gálvez. Sin embargo, el barullo principal fue para Alejandra Barrios, la lideresa de comerciantes que ya les espera en el templete sentada en una silla de ruedas.

Mientras Xóchitl Gálvez saluda a los asistentes, Taboada la busca para que se acerque a abrazar a Alejandra Barrios.

Pocas veces en un mitin de Xóchitl Gálvez alguien que no sea aspirante a un puesto toma la palabra; sin embargo, este viernes es la excepción.

Alejandra Barrios saluda a los comerciantes del espacio público, a los panistas y a Xóchitl Gálvez, en ese orden. La lideresa advierte que después de medio siglo seguirá de pie en su lucha. "Me vuelvan a meter a la cárcel, no me importa, porque la lucha es social", dice la exdiputada del PRI.

Pide tanto a Santiago a Taboada como a Xóchitl Gálvez que reconozcan su trabajo y no permitan que los encarcelen.

"Los amo", dice al final y lanza un par de besos. Los comerciantes le responden con gritos y porras.

En 2021, Alejandra Barrios fue detenida por robo en pandilla agravado, extorsión y daño a la propiedad. Su hija Diana Sánchez Barrios, también presente en el mitin, llegó a la cárcel por los delitos de extorsión y robo en pandilla.

Xóchitl Gálvez y Taboada agradecen en su turno al micrófono a la lideresa.

Taboada se compromete a que edificios y otros espacios en el centro de la ciudad sean destinados al comercio: "Vamos a rescatar muchos de esos inmuebles que que están invadidos, que están abandonados y que el comercio en esas plazas pueda ser una realidad para ustedes y para sus familias".

Una de las más efusivas sobre el templete es la lideresa de comerciantes de la Merced Elvia Díaz. La mujer, con un vestido azul y el cabello teñido de un rubio encendido, agita ambos brazos con los puños en alto mientras corea el nombre de la candidata presidencial y el apellido del candidato al gobierno capitalino.

Al mitin asiste también Lorena Osornio, nuera de Alejandra Barrios y aspirante a una candidatura independiente a la Jefatura de Gobierno.

Osornio declinó en el último día de precampaña a favor de Santiago Taboada pero no pierde la esperanza de sumarse a la contienda. Impugnó ante el tribunal electoral la decisión del instituto de no otorgarle la candidatura por anomalías halladas en sus firmas recolectadas. "Tenemos esperanzas de regresar a la contienda, aunque ya haya empezado, tenemos el derecho".

Las promesas de Xóchitl Gálvez a comerciantes ambulantes

En su intervención Xóchitl Gálvez recuerda las propuestas de regresar las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo y un nuevo seguro popular. Promete trabajar para combatir la escasez de agua.

"Mi sueño es que sus hijos salgan de la pobreza, así como un día yo llegué a esta ciudad y lo logré, lo vamos a lograr juntos", les dice a los comerciantes.

La candidata presidencial se retira de la plaza tras media hora de retratarse con comerciantes y algunos "xochilovers" que esta vez fueron minoría, en su único evento masivo del día.